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VERBALE n. 210 del 12.11/2020      Approvato il 12/11/2020 

ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n. 449 del 29/10/2020 ORARIO DI 

CONVOCAZIONE: 08.00–09.00  

 

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 09,10 

CONSIGLIERI 

PRESENTI 

Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 

1° appello 

ORA 

USCITA 

1° appello 

O,RA 

ENTRATA 

2° appello 

ORA 

USCITA 

 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

2° appello 

Caracausi Paolo 

 

P ---- ---- 09,10 ---- ---- 11,03 

Ficarra Elio  P ---- ---- 09,20 ---- ---- 11,03 

Amella Concetta P ---- ---- 09,21 ---- ---- 11,03 

Giaconia Massimiliano 

 

P ---- ---- 09,10 ---- ---- 10,19 

Meli Caterina 

 

P ---- ---- 09,14 ---- ---- 10,04 

 
SINTESI VERBALE 

 

L’anno 2020, il giorno 12 del mese di novembre la Commissione, nel rispetto delle disposizioni 

in materia di trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce,giusta convocazione 

prot.n. 449 del 29/10/2020, e in forma completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante 

collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della seduta, da intendersi, in via 

convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. Bonanno n. 51. Si dà atto che la 

pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che sarà visionabile, 

entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte integrante del 

presente verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza degli 

argomenti trattati nel corso della seduta. 

 

Alle ore 08,00 nessun consigliere è presente e, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora. 

 

Alle ore  09,10 oltre al presidente Caracausi, è presente il consigliere Giaconia. 

Il Presidente, assistito dalla segretaria Scafidi dalle segretarie Albanese e  Gnoffo,constatata la 

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

 

All'O.d.G: 

 

1) Trattazione argomenti di competenza della Commissione 

2) Lettura e approvazione verbale.  

 

Alle ore 09,14 entra il cons. Meli.   

 

In ordine al primo punto il Presidente il Presidente dà il benvenuto agli ospiti convocati in data 

odierna ossia il Comandante della P.M., il Commissario La Rizza e il Direttore Generale della 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3
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Amat.  

Il Presidente chiede informazioni sul servizio car sharing e sul servizio di rimozione dei mezzi, 

argomenti scaturiti dallo studio della III Relazione trimestrale 2020. Per la Commissione è 

opportuno incrementare entrambi i servizi. Il Presidente chiede anche quanti mezzi di rimozione 

ha a disposizione l'Amat e chiede se il servizio di rimozione conviene all'Amat in termini di 

costi/benefici.  

Interviene l'Ing. Caminiti  che riferisce che si creano discrasie con la P.M. a causa dell'assenza 

delle risorse umane all'interno del corpo della P.M e dell'Amat.. Interviene il Comandante che 

argomenta in merito e pone in particolare l'attenzione sulle problematiche che talvolta si 

verificano  quando necessita provvedere alla rimozione c/o le zone limitrofe  ai giudici.  

 

Alle ore 09,20 entra il cons. Ficarra.  

Alle ore 09,21 entra il cons. Amella.  

 

Interviene l'Ing Caminiti comunica che ha a disposizione 12 mezzi, di cui 6 in grado di 

rimuovere anche mezzi pesanti e gli ulteriori 6 sono obsoleti da dismettere, ma si attende che 

l'amministrazione comunale si attivi per dare il suo assenso.  

Interviene il Commissario che comunica che il servizio di rimozione è indispensabile e non è un 

servizio che può essere sospeso a causa dell'assenza del personale con patente idonea. 

Argomenta in modo articolato. Il Servizio non potrà essere mai al paro a causa del fatto che 

Amat affida il servizio anche a terzi. In quasi tutta Italia il servizio è affidato a ditte 

specializzate, per cui se Amat non ha la convenienza economica necessita farsi delle domande 

perchè il servizio ad oggi non è efficiente né remunerativo, pertanto sarebbe opportuno che 

l'Amministrazione trovi una soluzione differente.  Inoltre, lamenta l'assenza di personale.  

 

Il cons Giaconia ritiene che il servizio dovrebbe essere più completo, ma non si può a causa 

delle risorse umane. Questo aspetto dipende dall'azienda che deve ragionare sull'investimento da 

attuare. Fa riferimento alla delibera di Giunta n. 178/19 ed argomenta in merito.  

 

Il cons. Amella chiede se per guidare le gru per la rimozione delle machcine occorre una patente 

specifica differente per la guida degli autobus. Chiede quale sia il numero degli autisti in Amat 

per le autogru.  

Interviene il Commissario che argomenta sul recupero della somma quando un mezzo rimane  

per molto tempo parcheggiato a seguito della rimozione.  

 

Ai quesiti del cons. Amella  risponde l'Ing. Caminiti e spiega che si tratta di possessori di patente 

C ma con abilitazione di trasporto merci, inoltre comunica che vi sono solo 8 autisti in possesso 

dei requisiti per la guida delle autogru.  

Questo risponde anche ai quesiti posti dagli altri consiglieri ed argomenta in modo articolato 

ponendo l'attenzione anche sui parcheggi.  

 Il cons Amella chiede se c'è la volontà di non svolgere più il servizio considerando che è in 

perdita dal 2017.  

Si apre un dibattito fra le parti.  

 Il Presidente porta i saluti del Comandante all'intera Commissione cha ha dovuto lasciare la 

seduta per un altro impegno istituzionale. Questo vorrebbe capire da ogni singolo intervento 

qual è  l'introito per l'Amat, per la P.M. nonché per i privati. Per l'Ing. Caminiti necessita che 

non è da fare una distinzione  indicata dal Presidente, ma si deve ragionare in termini di numeri. 

L'Amat arriverebbe in paro con 15 mila prelievi annui e argomenta sul modus degli anni '90 e 

comunica che se non si raggiunge un numero minimo di prelievi il servizio rimarrà sempre in 
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perdita. Quest'anno è previsto un numero di prelievi annui di circa 6000/7000.  

Alle ore 10,04 esce il cons. Meli.  

Il Commissario ricorda che il modus degli anni  '90 oggi non è applicabile per le normative 

vigenti  e ritiene indispensabile individuare il giusto modo per espletare il servizio e necessita 

che la politica intervenga in modo esaustivo e risolutivo.  

Interviene nuovamente l'Ing. Caminiti. Si apre un ampio dibattito fra le parti.  

Il Presidente ringrazia per le informazioni ricevute e congeda il Commissario e pone l'attenzione 

sul servizio car sharing e bike sharing.  

Il cons. Amella chiede se la necessita di coinvolgere altri operatori del settore nasce 

dall'esigenza di indurre i palermitani a evitare assembramenti sul bus  e dal disincentivare l'uso 

dei bus o è una condivisione a lunga gettata da prevedere al di là del covid 19.   

 

Alle ore 10,19 esce il cons. Giaconia.  

 

A tale quesito risponde l'Ing. Caminiti iniziando da un excursus storico sul servizio, fino ad 

arrivare allo status attuale. Argomenta anche di Enjoy, Share in go e Car to go. Comunica che in 

Italia oggi solo il Comune di Palermo gestisce al 100% il  servizio di car sharing, negli altri 

Comini italiani  il servizio è stato data privati, così come previsto dalla nuova normativa sul 

mercato libero. Fa rifermento al servizio del bike sharing, con attenzione al bando sui 

monopattini già redatto dal servizio mobilità del Comune di Palermo. Comunica che il servizio 

di car sharing sarà anche oggetto di bando pubblico per soggetti del settore che vorranno operare 

in tal senso.  

Interviene nuovamente il cons. Amella ed entra nel dettagli di quanto detto.  

L'Ing. Caminiti comunica che si sta ragionando sulla sperimentazione di una creazione di un 

soggetto a parte ma controllato da Amat per espletare il servizio de quo. Il Comune di Bologna 

si è attivata in tal senso ed argomenta in merito.  

Il Presidente congeda gli ospiti.  

 

In ordine al secondo punto la segreteria comunica che non vi è pervenuta alcuna missiva da 

attenzionare.   

 

In ordine al terzo punto,  si procede con la lettura del verbale odierno che messo ai voti  viene 

approvato all'unanimità dei presenti.    

 

Infine, il Presidente, alle ore 11,03 chiude la seduta.  
 

ORARIO FINE SEDUTA 11,03 

     La segretaria verbalizzante       Il Presidente 

             Angela Scafidi               Paolo Caracausi 
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